
芒格持仓阿⾥翻倍，什么信号？

美东时间 1 ⽉ 4 ⽇周⼆，⼀份监管⽂件显⽰，查理 · 芒格 Charlie Munger 旗下的报纸与软件业务公司

Daily Journal Corp. ⾄ 2021 年年底持有阿⾥巴巴 602,060 份 ADR，较 9 ⽉末 302,060 份的持仓量⼏

乎翻倍。该公司还持有富国银⾏和美国银⾏，持仓头⼨保持不变。

受此消息影响，阿⾥巴巴美股⽇内跌幅⼀度收窄⾄ 0.5% 以内，盘初跌近 4%。阿⾥巴巴股价在上⼀交易⽇上

涨了 1.7%，在过去⼀周⾥上涨了 3%。
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价值投资风向标，芒格为何重仓阿⾥？

作为 Daily Journal 董事长以及伯克希尔副董事长的查理 · 芒格，重仓的上市公司少之⼜少，仅为个位数

字，从其历史重仓来看，其重仓风格归纳为： ⾼度集中，筹码集中于五家公司。

华尔街见闻稍早前⽂章曾提及，Daily Journal ⾃去年⼀季度起建仓阿⾥，截⾄去年 3 ⽉末持有阿⾥巴巴

165320 股，且该股在其投资组合中的占⽐⾼达 19%。建仓原因是其需要⼀些证券作为现⾦等价物，这些现

⾦等价物通常是美国国债，但由于美债的投资回报率太低，公司转⽽投资了普通股。

据去年⼆季度 Daily Journal 公开披露的资料显⽰，截⾄去年 6 ⽉ 30 ⽇，每⽇期刊公司持仓市值为 2.13 亿

美元，其继续持有同样股数的阿⾥巴巴 ADR。此前媒体分析，由于 2020 年 10 ⽉底，阿⾥巴巴触及 300

美元 / 股之后，⼀直持续下跌，不断⾛低的价格在⼀定程度上成为芒格逆势布局的原因。

去年 10 ⽉，根据 Daily Journal 的 13F ⽂件，截⽌ 9 ⽉底，其累计持有阿⾥巴巴 302060 股，以最新股

价计算，持有的市值约为 4500 万美元。这是继⼀季度之后，芒格第⼆次加仓阿⾥巴巴股票，其将阿⾥巴巴的

持仓数量增加了 82.7%。
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复盘 Daily Journal 的持仓历史数据，可以发现，在芒格的掌舵之下，该公司的投资风格⾮常谨慎，⼏乎全部

集中于传统领域的⾼股息类股票，2021 年⼀季度、三季度突然重仓 “抄底”，逆势加仓阿⾥巴巴，令市场感

到意外。

此前，巴菲特和芒格都曾在股东⼤会上表⽰，不会投资⾃⼰看不明⽩的互联⽹科技股，⽽是更偏向于雇佣投资

经理来投资。

同时，芒格在 2020 年 12 ⽉的⼀次访谈中曾表⽰：
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阿⾥巴巴值得买？

多次逆势 “抄底” 阿⾥，或许芒格对中国头部公司有成功的经验，也可能是他做好了长期持股的打算。

去年 11 ⽉，阿⾥巴巴公布截⽌去年 9 ⽉ 30 ⽇的 2022 财年⼆季度业绩：营收 2006.9 亿元⼈民币，同⽐

增长 29%，不及市场预期的 2061.7 亿元⼈民币；若不考虑合并⾼鑫零售的影响，公司季度营收 1804.38

亿元，同⽐增长 16%。同时，阿⾥巴巴下调 2022 营收指引，调整后变为 20%-23%；董事会主席张勇表⽰

有信⼼完成在本财年末国内的年度活跃消费者达到 10 亿的⽬标。

对于利润同⽐下跌，阿⾥表⽰减少主要由于公司对关键策略领域投⼊的增加，以及公司⽀持商家的举措。公司

于商业分部内的关键策略领域（如淘特、本地⽣活服务、社区商业平台及 Lazada）的投⼊同⽐增加 125.75

亿元。若不考虑该等投⼊的影响，公司商业分部的盈利将同⽐持续平稳。

⽽阿⾥ 2021 年的双⼗⼀数据也显得不尽如⼈意，虽然交易额再创新⾼，但增速却从 26% 下降到了 8%。华

尔街见闻稍早前⽂章介绍，由于经历了 “最慢增长季” 之后， 阿⾥将全⼒押注海外 。阿⾥ 2021 投资者⽇

第⼆⽇，董事会主席兼⾸席执⾏官张勇强调，海外市场潜⼒巨⼤，海外业务增长迅速，并将其确定为阿⾥未来

⼏年的主要增长动⼒之⼀。

阿⾥巴巴此前表⽰，主动调整收⼊预期，⼀⽅⾯希望能够更加⼤⼑阔斧投资未来，为未来发展打开新空间；另

⼀⽅⾯希望更多承担社会责任，以投⼊到科技创新、数字基础设施建设等社会发展所需中来。

跟着价值投资⼤师芒格 “逆势布局”，还是继续观察阿⾥基本⾯，可能每个投资者都有⾃⼰的答案。

【重磅预告：2022 年华尔街见闻——渣打银⾏开门红直播专场（1 ⽉ 6 ⽇晚⼋点）， ⼀起讨论可持续投资

寻⾦攻略】

中国有 30 年的实际经济增长率，这是世界历史上任何⼤国都没有过的…… 我投资了⼀部分美国公司，

它们在中国做⽣意，包括可⼝可乐。当然，我对中国头部公司 (的认知⽅⾯) 也有⾮常成功的经验，这也

可能会持续下去。
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华尔街见闻联合渣打中国财富管理部门，以及境内外知名资产管理公司⼀起解析 ESG 投资与⽓候变化、ESG

投资机遇等话题。

扫描⼆维码预留信息获取当天短信通知，更有 2022 华尔街见闻⼤师课线下名额、见闻 VIP 年度会员权益及

京东购物卡等多重好礼中奖机会。

⭐星标华尔街见闻，好内容不错过⭐

公众号

本⽂不构成个⼈投资建议，也未考虑到个别⽤户特殊的投资⽬标、财务状况或需要。⽤户应考虑本⽂中的任何

意见、观点或结论是否符合其特定状况。市场有风险，投资需谨慎，请独⽴判断和决策。

觉得好看，请点 “在看”
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